

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceno B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no tengan certificaciones.
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintoreria Peralta

AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos y el famoso negro alemán.— PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — SABADO 5 DE FEBRERO DE 1910

NUMERO 2286

Northern Railway Company of Costa Rica

Servicio de trenes

San José á Limón y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos; mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m. Domingo solamente: mixto, sale 9.35 a. m.
Limón á San José y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Mixto: sale 6.15 a. m. Pasajeros: sale 10.30 a. m. Domingo solamente: mixto sale 7.10 a. m.
San José á Cartago y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m., 11 a. m. y 5.10 p. m. —Sábado solamente: pasajeros: sale 3 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Cartago á San José y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7.15 a. m.; 12.45 p. m.; 4.17 p. m. Mixto: sale 5 p. m. Domingos solamente: pasajeros: sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.
San José á Alajuela y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m. Sábado solamente, pasajeros: sale 2 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Alajuela á San José y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7 a. m. y 1 p. m. Sábado solamente, pasajeros: sale 3.30 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 8 a. m. y 3.30 p. m.

Línea Vieja

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente excepto los domingos, á las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias á las 2 y 4 p. m.
El tren mixto que sale de San José los domingos solamente á las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m.
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, — GERENTE GENERAL —

EL PELAYO
ESMERADO en artículos DE CANTINA Y COMESTIBLES
La Puebla
San José, diciembre 2 de 1909.

Colores en polvo para TEÑIR Y PULIR CAFE Sacos BUENOS Y BARATOS

El más completo surtido de artículos del Ramo eléctrico

DONDE
KOBERG & ECHANDI
enseguida del Banco Anglo

ABONO CONCENTRADO ESPECIAL PARA CAFE

Calidad superior y precio módico

Se reciben pedidos para entrega en Marzo y Abril

INFORMAN: **Koberg & Echandi** — Enseguida del Banco Anglo Enero 19

Banco Industrial de Santiago

Agencia General en la República de Costa Rica para el Departamento de Certificados Redimibles

CAPITAL SUSCRITO EN ESTE DEPARTAMENTO HASTA 15 OCTUBRE 1909:

Oro americano \$ 3.374.000-00 \$ Oro americano

Capital pagado por el mismo DEPARTAMENTO en concepto de amortizaciones en la misma fecha:

DOLLARS \$ 148.800-00 \$ DOLLARS

Oficinas en San José: AVENIDA CENTRAL Esquina frente a la Casa Presidencial Apartado numero 49

SUB-AGENCIAS EN TODA LA REPUBLICA

¡¡ A 100,000-00 dollars asciende ya la suscripción en Costa Rica!!

Cuartos AMUEBLADOS

Se alquilan los que sirvieron para aljar á los Delegados á la Conferencia Sanitaria. Reunen las mejores condiciones de limpieza y comodidad, espéndidos baños y servicio esmerado comprendido.

Informes en el Bazar de San José, de J. R. MATA.—Feb. 5 3 v.

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por el señor Manuel Zamora Pérez de puesto de escribiente de la Agencia Principal de Policía de Heredia y se nombra en su lugar al señor Luis Trejos Castro.

— Se conceden tres meses de licencia por encontrarse enfermo el señor Aenfas Ugaldé Pérez, tercer auxiliar del Registro Público.

— Se aprueba un acuerdo dictado por la Municipalidad de San José en virtud del cual se establecieron los impuestos de 50 y 25 cénts. respectivamente, por cada cabeza de ganado vacuno y cerdo que se destaque en el Matadero de San Isidro de la Arenilla.

— Se nombra al señor Arturo Bustamante para escribiente interino de la Gobernación de Limón, en reposición del señor Próspero Gómez Ulloa que goza de tres meses de licencia.

Doctor Agostini Godoy

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad de New York

(EX PROFESOR DE LA MISMA

CONSULTORIO

1a Avenida Oeste, Frente al cuartel de la Primera Sección de Policía, 50 varas al Oeste del Telégrafo.

— HORAS DE CONSULTA —

De 8 a. m. á 5 p. m.

Oct. 14. 1 m. alt.

Venganza de un marido engañado

De un diario barcelonés copiamos: Nápoles. — Hace algunos años, un obrero llamado Francisco Santafede, casado y padre de cuatro hijos, marchó á Costa Rica en busca de fortuna.

Encontró enseguida trabajo provechoso, y pudo mandar todos los meses cien liras á su mujer.

Pasó el tiempo y Santafede decidió que su esposa y sus hijos fueran á unirsele.

Cuando reunía la suma necesaria para los pasajes de los cinco recibió una carta que le dejó atónito.

Era de un primo suyo. Este le decía en ella que su mujer, olvidando la fidelidad jurada, había puesto á los hijos en un asilo y se había ido á vivir maritalmente con un tal Turido.

El pobre Santafede se indignó profundamente y decidió volver á Italia para castigar á la adúltera.

Tomó un pasaje en un vapor que hacía escala en Nápoles y á bordo de él dirigióse á este puerto.

Apenas desembarcado, corrió á la casa donde viviera con su esposa antes de pensar en la emigración.

En ella le facilitaron las nuevas señas de la infiel.

Fué á la nueva casa de ésta y per-

Véase la cuarta página

BREVA KEYSTONE T. Assmann & Co.

A los dueños de Zapatería y particulares

El Almacén de Materiales de Antonio Carboni

Acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos, especialmente BETUN de todas clases y precios, principiando por el BETUN «CROMAL» que da un brillo como charol, y mantiene el cuero fuerte, á precios bajos por mayor y menor. — PARA CONVENCERSE se suplica UNA VISITA

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salde Genova el día 1º de Enero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao, Sabauilla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curazao y La Guayra, (tocará en Ponce, si le exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase	frs. 700
Segunda	550
Tercera	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

Á las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

— Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo. Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado á O. sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 1º de Enero de 1909.

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 25 de Enero de 1910

TIPOS DE CAMBIO á la vista

Londres	110% 0/0
New York	115%
San Francisco	115%
New Orleans	115%
Paris	110
Hamburgo	107
Barcelona	101
Jamaica	120
Oro americano acuñado	120

AMBOS MUNDOS

Pagés Hermanos

SAN JOSE—COSTA RICA

barrotes, Géneros y Mercaderías en general

Ventas al por mayor, precios y condiciones liberales

— Antigua local de La Mascota - Calle de la Estacion —

N. 24 im.

IMPORTANTE

GRAN REBAJA DE PRECIOS

AZUCAR DE FAMILIA, de Juan Viñas, de la afamada marca FEDERICO TINOCO

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales se les hará una rebaja de 5 0/0.

Se encontrarán siempre grandes existencias en los Almacenes de los señores W. STEINWORTH & HNO. y PAGÉS & CIA., San José, y W. STEINWORTH & HNO. y LINDO BROS. Limón. — Recibimos órdenes para despachar directamente de Juan Viñas á cualquier parte de la Línea á los mismos precios, libre de gastos.

LINDO BROS.— San José

La proxima eleccion DE DIPUTADOS Nuestra actitud. -El Partido Republicano en marcha al Capitolio

De las diferentes provincias del país y por diversos conductos nos han llegado listas de candidatos a las diputaciones.

No hemos dado publicidad a esas listas por razones que no se deben ocultar a la penetración de los interesados, siendo la principal, la falta de autoridad de nuestra parte para lanzar candidaturas desde las columnas de esta hoja.

Por lo mismo de que fulmos y somos republicanos, de que desde esta tribuna periodística hicimos decidida propaganda por el triunfo de aquella causa, nos creemos en el deber de guardar al respecto, ahora, cierta cautela y una actitud discreta.

Mientras el candidato y los jefes del partido no marquen el derrotero que deba seguirse este periódico, sincero amigo de la causa, no debe, no puede hacerse eco de candidaturas forjadas al acaso, sin una autoridad que las respalde.

Lo que se lograría haciendo circular esas listas prematuras, sería únicamente embrollar la cuestión, provocar rivalidades, cuando no resentimientos, y en esa labor, lo decimos claramente, este periódico no toma ni tomará parte.

Uno de los más altos distintivos del Partido Republicano, ha sido su espíritu de disciplina: por eso fué formidable, por eso saltó airoso de todas las dificultades que se le presentaron y por eso también dió el brillante espectáculo de un triunfo espléndido en medio del orden más perfecto.

Los partidos pesan y valen, por los ideales que proclaman, por la cordura de todos y de cada uno de

los miembros que los integran y por su disciplina, disciplina consistente, de hombres libres en pos del triunfo de los principios que les sirven de guía y de bandera.

Hemos llegado ó, mejor dicho, ha llegado el Partido Republicano a la primera etapa de la jornada: faltan otras más.

Por ahí se oyen todavía voces amenazadoras y se ve el despiante de ciertos pollicastros que guñando un ojo vaticinan cosas tremebundas. Lejos de temblar, el Partido Republicano se apresta para celebrar sus segundos comicios, con la serenidad de los grandes, con el valor de los convencidos.

Tiene por columnas, columnas de incombustible granito, a todo el pueblo, a ese pueblo robusto y sano, sano de alma, sano de conciencia, y por estandarte el tricolor de la Patria que ondea en lo alto del capitolio. Quienes se apresten al asalto vandálico, se estrellarán y serán confundidos bajo el peso de su negra intriga y de sus tremendos pecados.

Va el Partido Republicano en marcha triunfal al capitolio, no para satisfacer venganzas, no para dar rienda suelta a la pasión insana, ni para saciar apetitos ni glotonerías; va para prestar al país el contingente de sus energías, para impulsar con brazo honrado el carro de su progreso, para proclamar desde lo alto y hacerlas efectivas las doctrinas que abajo le sirvieron de propaganda, doctrinas redentoras que llenas de fe y esperanza han palpitado en alma de las muchedumbres.

¿Desea usted una lámpara de mármol, en alto ó bajo relieve, con alegorías a su entero gusto, artísticamente trabajada? Recorra donde Antonio Portuéguez, frente a Las Pilas.

Ahogado en el Río Arenal

San Carlos, febrero 4.—En el Río «El Arenal» de esta jurisdicción, pereció Demetrio Lugo Estrada, de 30 años de edad, nicaragüense.

Lugo andaba en un bote. Cuando fué a atravesar el río de un lado a otro, la embarcación se hundió y de allí que diese por resultado la desgracia.

La autoridad anduvo algunos kilómetros por las márgenes del río, pero volvió sin haberle sido posible encontrar el cadáver.—Corresponsal

Ladron de cabelleras humanas

Hace como quince días que se presenta por el barrio de Ocoloro un sujeto misterioso, alto, delgado y de una seriedad imponente.

Este individuo ha ofrecido a varias mujeres de aquella vecindad comprar sus cabelleras, ofreciéndoles pagar por ellas sumas considerables. A una de ellas le había propuesto repetidas veces ese trato, pero ha sido rechazada por otras tantas, sin dudar por no agradarle andar calva.

Antier, al oscurecer, regresaba la muchacha en cuestión por una calle sola, cuando se sintió sujeta por los brazos.

Volteó la cabeza hacia atrás y lo que vio fué al hombre que le había propuesto la compra de su pelo.

La impresión que recibió la hizo no poder gritar, mientras el sujeto en cuestión le cortó de rape el pelo, marchándose muy conforme luego.

Tragico suceso. Muerte de una niña quemada

Turrúcares, febrero 4.—Hoy falleció trágicamente en este barrio una niña hija de Víctor Campos y Adelina Rodríguez, llamada Victoria, a causa de haber recibido graves quemaduras.

La pequeña se encontraba cerca de un fogón, cuando por obra de la casualidad le cayó un caldero con agua hirviendo y al propio tiempo se le incendiaron las ropas.

Los auxilios le fueron prestados oportunamente por sus papás, pero a pesar de todo esfuerzo de parte de éstos, murió pocas horas después de la desgracia.—Corresponsal.

¿Necesita usted un lavatorio de mármol, bien hecho, elegante, artístico y barato? Pregunte por Antonio Portuéguez, en la esquina de Las Pilas.

Detalles del último combate en Chontales

Bluefields, enero 25.—(Por correo)—Mensajes recibidos de R. A. dicen que después de una hora de combate entre las fuerzas de Madrid y las de Estrada, las primeras se retiraron protegidas por los fuegos de sus ametralladoras. Se capturó un cañón que estaba dirigido por dos ingleses.

A Chamorro se le ha dado orden de que trate con consideración a los prisioneros para evitar complicaciones.

Las bajas causadas durante el combate antes de la retirada de las tropas de Madrid, fueron crecidas por ambas partes, como resultado de los fogos de las ametralladoras. El encuentro se libró precisamente en la mitad del trayecto entre La Libertad y Acoyapa.

Aquí se cree que Vázquez ejecutó este movimiento para medir la fuerza de Estrada.

Vázquez ha pedido refuerzos a Managua.

Chamorro informó que los provisionales estuvieron a cargo de varios americanos con mortíferos efectos para el enemigo.

El retiro de las tropas de Vázquez y su petición de refuerzos no hará demorar mucho la batalla principal del día que Estrada ordenará esta noche el avance de su ejército.

Si las Juntas Edificadoras de templos desean construir altares, pilas bautismales, depósitos para el agua bendita, púlpitos ó cualquier objeto de culto católico, recurren al taller de Antonio Portuéguez, frente a Las Pilas.

Robo DE DINERO

Santiago de Puriscal, febrero 4.—En el camino que comunica a esta villa con Desamparados, le robaron sus portamonedas con cincuenta y cuatro colones en billetes de Banco y moneda acuñada a Angel Ma. lo Jiménez.

Este no se da cuenta de quién fuese el autor de ese hurto.

Hubo un detenido que luego fué puesto en libertad por ser muy vagos los indicios que existen en su contra.—Corresponsal

¿Desea usted un mansueto, estatua en mármol y otros adornos finos? Busque plenos donde Antonio Portuéguez, frente a Las Pilas, que él se los hará más baratos que ninguna otra persona.

Diplomático juzgado como vago

«La Estrella de Panamá» publica el siguiente despacho cabegráfico: «Nueva Orleans, enero 22.—José Segura, individuo arrestado aquí como vago, asegura que era agregado a la Legación de Nicaragua en Washington. Hoy hizo una petición en demanda de libertad, pero ésta no ha sido resuelta.

En la actualidad se haya alojado en la quinta estación de policía. Dice que se le suministraron fondos para trasladarse de Washington a Bucfeida, pero que al llegar aquí se extrañó y no tuvo para seguir el viaje.

Muertes rápidas causadas por ataques

En estos últimos días han fallecido rápidamente de ataques cerebrales: En la villa de Desamparados, Gertrudis Munge, ó ap., de cien años de edad.

En Criso Alto del cantón de Puriscal, José María Garro Marín, de 24 años.

En esta ciudad, José Rómulo Mora de ó. ap., de dos meses y medio. En Alajuela, María Parraguiree Ortiz, de cuatro días.

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ,
—BANQUEROS—
CAPITAL PAGADO @ 1.500,000-00

Nuestra cuenta de capital muestra AL HABER
Al cerrar el negocio el día 31 de Diciembre de 1910
la suma de C. 1,541,411-31.
NUESTRAS GANANCIAS DURANTE EL AÑO que acaba de terminar, LIQUIDAS montan á C. 147,395-47 que han sido acumuladas al Capital de la Casa.

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

Marchamos siempre hacia adelante!

TODOS NUESTROS EMPLEADOS á partir del 1º de enero de 1910, están interesados en nuestros negocios y reciben parte de nuestras ganancias. Sus esfuerzos se redoblarán en servicio del público que nos favorece con sus negocios.

EL ESCANDALO EN TRES RIOS

Cargos gratuitos de 'La Información' a la autoridad política y pueblo pacífico y honrado de Tres Ríos

«La Información» del martes publica una sensacional crónica con el mote «Grave escándalo en Tres Ríos», haciéndose eco de un informante parcial que refleja toda la felonía de que es capaz para sí rebulir ante la opinión pública su grave responsabilidad en el incidente que pudo haber sido de serias consecuencias, sin las disposiciones acertadas, energicas y muy rectas del señor Jefe Político, así como la cordura que ha caracterizado al pueblo de Tres Ríos en todos los actos de su vida, aún en las situaciones más difíciles y de trascendencia, no en casos como el presente que carece en absoluto de importancia y que el señor informante exagera, creyendo de esta manera poner en duda el concepto de un pueblo que el pueblo de Tres Ríos tiene conquistado en la República, pero no ogra más que exhibirse tristemente ante las honrables personas que han tenido oportunidad de conocer nuestra norma de conducta en sus frecuentes visitas.

Seguros estamos que es la primera persona que lleva de este pueblo desagradables impresiones, pues de otro modo no se explica la que haya como ciento veinticinco personas de temporada en ésta, quienes no tendrán motivo para quejarse de nuestro proceder; al contrario, nuestra gente, aunque de poca humilde, sabe respetar y guardar consideraciones a quien se las merezca; así que es una infamia que se diga que gente del pueblo reforzase a la policía para atacar a los caballeros del baile y mucho menos que se pretendiese atropellar a las señoras y señoritas. Este es el colmo de la calumnia. Tres Ríos no es un pueblo de salvajes; cada uno de nosotros no podrá alternar con ustedes, por caprichos de la naturaleza, en la sociedad, pero sí comprende los deberes que ella le impone.

Esperamos se tramite este asunto con completa imparcialidad para sentar responsabilidades, así como para hacer nuestra defensa de tantas calumnias.

En lo que se refiere a la autoridad, no hizo más que cumplir su misión de velar por el orden y la seguridad de los ciudadanos, sin distinciones de ninguna especie, puesto que la ley se debe aplicar a todos por igual. Qué se bailaba en casa del señor Aragón y la autoridad lo prohibió después de las once, estaba en su derecho. Léase el artículo 179 de la «Compilación de las leyes de Policía» y allí se encontrará una llamada que dice, poco más ó menos: en casos especiales puede la autoridad suspender cualquiera diversión. ¿Y existía esa especialidad? Sí, señor. Era sábado, vispera de un turno; había bastante concurrencia en la calle, lo que podría dar origen á incidentes desagradables con motivo de estar el baile en el centro de la población. Cuenta el Jefe Político

solamente con cuatro policías para el servicio, que los necesitaba al día siguiente para la vigilancia del turno; pues lo más lógico era que el señor Aragón se divirtiese hasta las once y luego cada cual se fuese á acostar tranquilamente, previendo así molestias como la de que nos ocupamos.

Si contásemos con un regular servicio de policía como en la capital pues estamos seguros que con mucho gusto el señor Jefe Político habría puesto á la orden del señor Aragón tres ó cuatro policías, ó en tiempos normales, que la policía no tuviese que hacer servicio especial porque también hay que considerar lo mal remunerada que está con \$ 30 mensuales. Que el sargento de policía y un policía se presentaron con sombrero puesto al retirarse y el machete al cinto? Lo del revolver y el machete no es falta, pues no podrían llevarlos en la mano; lo del sombrero no es una falta grave; entre caballeros se disimula; y si dió el sargento una orden arbitraria, la cultura exige respetar la autoridad y luego hacerse responsable, pero no amenazarle como lo hicieron todos los señores caballeros, haciéndole salir de la casa brutalmente pues el señor Montañón no fué herido, sino que se hirió por desarmar al policía, como se probará.

Además, según el informante, se hizo alarde de valentía entre todos, contra un policía que sencillamente cumplió una orden, eso no cabe entre gentes de alta sociedad, puesto que su deber era usar de prudencia y moderación, tratando de calmar los ánimos de los jóvenes bailarines que tanto se excitaban por tan poca cosa. ¿Dolerían haber seguido la conducta del señor Jefe Político quien se presentó en el momento de la efervescencia de los jóvenes bailarines con serenidad, pudiendo poner las cosas en su lugar, sin menoscabo de su autoridad. En esos momentos, las gentes del pueblo eran simples espectadores. La actitud del señor Jefe Político no fué pasiva, todo lo contrario, sin su intervención, y habríamos tenido que lamentar alguna desgracia por una cuestión de poca monta.

Pécele á quien le pesare, estamos satisfechos con nuestro Jefe Político por su energía y rectitud, cualidades que tal vez posea el señor José F. Montañón para una Jefatura, quien según «La Información» tenía atribuciones como tal, pero no hubo necesidad de que las desplegara, porque nuestro pueblo sabe obedecer, y los señores bailarines pronto se refrescaron.

Respecto á que las familias emigran, no tenemos noticia más que la de Aragón, que se manifiesta muy resentida, lo que nos trae lamentamos sinceros. —UNOS VECINOS.—Tres Ríos, 2 de febrero de 1910.

Cambio propiedades

✻ POR ACCIONES DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA ✻

Estoy autorizado por una persona que tiene un capital de más de \$ 300,000-00 en bienes raíces y un gran negocio en San José para vender esas propiedades, que son de primera clase, recibiendo en pago ACCIONES DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA. Quien esté interesado puede entenderse conmigo, OSCAR PADILLA.

VENTA

Vendo un terreno en Tsbarcís, consta de doscientas noventa y dos manzanas; bueno para el cultivo del café, frijoles, maíz y caña de azúcar.—San José, 29 de enero de 1910. —MANUEL A. QUIROS.

Año NUEVO. VIDA NUEVA
DICE EL REFRAN
Año nuevo. IMPRENTA NUEVA
DECIMOS NOSOTROS
ESO ES LO QUE USTED NECESITA: ENCARGAR SUS TRABAJOS A LA NUEVA

IMPRENTA DEL COMERCIO
que es la más nueva del país
Y QUE POR TANTO GARANTIZA
MAYOR EXITO
— A QUIEN SE SIRVA DE ELLA —
RAPIDEZ-ARTE-ECONOMIA
NO DUDE USTED: CONVENZASE CUANDO QUIERA

LA EQUIDAD

en las contribuciones. Que pague más quien más tenga. La injusticia de las nuestras.

La lucha eleccionaria en Inglaterra no ha sugerido algunos comentarios que en breves líneas vamos a exponer.

Ya es bien conocido el problema que se ha resuelto por medio de la votación popular, problema en cuyo resultado se jugaban los intereses del pueblo llano y de los potentados: los Lores.

Cada cual defendió con energía lo suyo, cada uno combatió con tenacidad al enemigo, pero los liberales, con la razón y la justicia, han triunfado y de este triunfo arrancará, no es de dudar, una nueva era de prosperidad para la monárquica Inglaterra, en la forma, pero republicana en el fondo.

Los grandes señores, los dueños de las tierras inglesas, los Lores, para mejor decir, no aceptaron la nueva ley de impuestos directos que como única solución a un estado financiero algo apretado propuso el democrático Ministro Lloyd George.

Esa solución puede aplicarse también a Costa Rica y a todos los países que como el nuestro, tienen un sistema de contribución indirecta, contribución por cierto nada equitativa.

Entre nosotros no existen las contribuciones directas, salvo las que se aplican para la composición de caminos, ó mejoras urbanas, ó mejor dicho, las destinadas al sostenimiento del gobierno local.

Para el sostenimiento de las necesidades del Estado deben todos los que en su territorio habitan contribuir conforme a su hacienda y a sus facilidades. Con el sistema de contribución indirecta no resulta así, sino que contribuyen más los que más consumen.

Así, por ejemplo, un obrero con doce bocas que mantener paga más contribución que un capitalista con cuatro de familia.

La contribución directa siempre ha sido combatida por los ricos porque con ella tendrán que contribuir con lo que equitativamente les corresponde. Ella hace que sea el capital y no la persona, el que debe cubrir el impuesto. Con la

otra, la indirecta, sucede lo contrario: contribuye la persona y no el capital.

Los impuestos municipales están basados en la equidad más perfecta; quien tenga una propiedad más valiosa, (una finca, una casa, un establecimiento industrial ó comercial, etc.) paga más. El que nada tiene nada paga. Para estos últimos queda la contribución indirecta.

Semejante sistema de contribución es la que debe exigir el Estado por justicia y por equidad.

No quiero decir esto que salvemos a los que no poseen capital en bienes raíces de satisfacer impuesto alguno. No; todos tenemos obligación de contribuir, conforme a nuestros haberes, al sostenimiento del Estado.

Y conste que decimos bienes raíces, porque todos poseemos, cual más, cual menos, algo de capital. Este, una casa; aquel, su par de bueyes; el otro, sus facultades intelectuales más ó menos desarrolladas ó sus facultades corporales. A todos ha dado ó da albergue el Estado, a todos ha ayudado y por consiguiente todos están en el imprescindible deber de sostenerlo.

Solamente aquellos que por su vejez ó por cualquier otra causa están imposibilitados, quedan fuera de esa obligación.

Hoy cobra el Estado solamente la contribución general por derechos de importación y exportación.

La primera la satisfacemos los que estamos dentro y es distribuida por igual entre todos, lo cual no deja de ser, como hemos dicho, una cosa injusta y nada equitativa.

Este sistema de contribución, además de lo incorpóreo que tiene, incita al contrabando, lo que va en menoscabo de la hacienda pública.

¿Se podrá, pues, implantar, entre nosotros el sistema de contribución directa para que así, pague cada cual su impuesto conforme a sus haberes?

Si. ¿Qué nos hace falta para llevarlo a cabo?

Un Lloyd George que desafíe las iras de los ricos.

gobierno búlgaro caracteriza de pura invención las noticias de tirantez en las relaciones turco-búlgaras y los preparativos para la guerra; concinje anunciando que las relaciones son excelentes y que dentro de poco se celebrará un tratado de comercio que tendrá el efecto de reforzar las amistades.

Socorro para los parisienses

Berlín, 3.—El Kaiser envió 20 mil francos para socorrer a las víctimas de las inundaciones de París y telegrafió su condescendencia al Presidente.

Explosion de grisú

Dresde, 3.—Una explosión de grisú de ésta causó 35 muertos y 14 faltantes.

Otra expedición

Washington, 3.—Peary propuso a la Sociedad Nacional Geográfica una expedición al Polo antártico en la próxima primavera.

Al borde de la tumba

París, 3.—Dícese que el escritor Björnstedt está moribundo.

Termino el colera

San Petersburgo, 3.—Se considera concluida la epidemia del colera. Desde agosto de 1908 hubo 18594 casos y 6667 defunciones. Los médicos previeron la reincidencia de la peste en la primavera.

AVISOS DEL DIA

AL COMERCIO

Se me ha extraviado una suma de dinero; entre ésta había tres giros de Gobierno, así: giro N.º..... favor de don Federico Tinoco h., por \$ 190.00; giro N.º..... favor de don Manuel Padilla, por \$ 45.44; giro N.º..... favor de don Matías Robles, \$ 15.00. Daré una buena gratificación a quien me entregue ó dé razón de esos giros. Dirigirse al apartado de correo N.º 352. Febrero 5. 6 v.

AVISOS INTERIORES

EL RESPETABLE Y ACREDITADO

Barding House que estaba al Sur del Teatro Nacional, se ha trasladado a los altos que ocupaba la zapatería Bertheau, 50 varas al Oeste del Parque Morazán, donde ofrece a su numerosa clientela superiores y bien amuebladas habitaciones, con excelente servicio de mesa, a precios moderados. —MARÍA V. DE ALVARADO. — Diciembre 14

¡IMPORTANTE!

En condiciones al gusto del comprador se vende una casa. Situación: en el centro de esta ciudad, 150 varas al Norte del Mercado. Precio: cuatro mil colones. Informes: Oficina de Abogacía de Luis Cruz Meza. Febrero 2. 10 v.

Lustrina

Es la mejor preparación para dar brillo a los pisos y muebles y los conserva de la polilla. Este componente es preparado por Vicente González P. y está de venta en la "Industria", detrás del Colegio de Señoritas a ochenta céntimos libra. —Diciembre 2.

LECHE

de calidad inmejorable y mandándose a domicilio, se vende diariamente en casa de Francisco Estrada C., 4 y 0 15. San José, enero 13. 2m.

MARCUS MASON & Co. == New York

Avisamos a nuestros clientes y a los agricultores en general, que nuestro Representante el

señor George Seng

estará en Costa Rica por corto tiempo para atender sus órdenes y dar presupuestos sobre

MAQUINARIAS PARA CAFE, ARROZ, AZUCAR, CACAO, etc.

Para correspondencia dirigirse al cuidado de los señores Lyon Hnos. & Co.-San José

Feb. 3-15 alt.

ALQUILO

mi casa amueblada en Cartago. — Mariano Rodríguez, Febrero 10. 6v.

Finca en venta

A 20 minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cuarenta y una manzanas, de las cuales hay 25 de cafetal en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes, que pueden usarse en irrigación para huertas. Para pormenores dirigirse a Felipe Gallegos, en Cartago. Junio 7. 1m.

¡ALERTA SEÑORES!

Cerca de la Estación del Pacífico, calle del tranvía, se alquila una casa grande é higiénica. Anteriormente la ocupaba el señor Boletti. Entenderse con don Carlos Wille ó en la pulpería "La Fortunita", cerca de dicha estación. —Noviembre 17. 1 m.

La electoral puriscaleña y don Ricardo Jiménez DISCIPLINA POLITICA

Los treinta electores del cantón de Puriscal han firmado una acta en la que al reiterar su adhesión y lealtad al candidato electo, licenciado don Ricardo Jiménez, se comprometen solemnemente a marchar de acuerdo con su política.

Entienden los electores puriscaleños que sin disciplina no hay cohesión en un partido y por eso todos han suscrito el acta en referencia.

Un comisionado especial puso ayer en manos del señor Jiménez tan importante documento.

Perece ahogado en la pesquería

San Carlos, 4 de febrero. — En el río Peñas Blancas, afluente del San Carlos, se ahogó José Angel Calix, nicaragüense, de treinta y cinco años de edad.

Este andaba pescando en una balsa, cuando sopó un fuerte huracán que la volcó y entonces se fué a pique.

Las autoridades de esta idea salieron en busca del cadáver, pero regresaron sin haberlo encontrado. Se cree que haya sido devorado por algún animal del río. —Corresponsal.

El Licenciado don Marciano Acosta

estará ausente de su bufete durante esta semana. Febrero 1. 6v.

Robo de una caja de ahorros

El señor Rafael Chaves Ramírez, vecino del Turrújal de esta ciudad, dió ayer parte a la policía de haber sido robada una caja de metal que contenía sus ahorros en moneda acuñada.

Se ofició al Juez Primero del Crimen, quien dió instrucciones al Alcalde Segundo para levantar la sumaria del caso.

Vapores que llegaron ayer a Limón

Telegrama recibido a las tres de la tarde.

A la una de la madrugada ancló el vapor alemán Sarria, procedente de Nueva York, vía Bocas del Toro, con pasajeros de primera y segunda clase, carga general y 13 sacos de correspondencia.

A las dos de la madrugada llegó el vapor borgeo Ellis, procedente de Bocas del Toro, con pasajeros, sin carga ni correspondencia.

A las siete de la mañana ancló el vapor inglés Limón, procedente de Boston, con pasajeros, carga general y 20 sacos correspondencia.

Notas deportivas

A las dos de la tarde del domingo entrante jugarán una partida de fútbol en la ciudad de Santo Domingo, dedicada a la Municipalidad de allí.

A los triunfadores se les obsequiará con medallas de plata.

La partida que se anunció para el mismo domingo en Aisjuela y dedicada al señor Gobernador de allí fué transferida. Por consiguiente sólo se jugará ese día la dedicada al señor Comandante de Plaza, propuesta por el Alfonso XIII.

A propósito de este juego, nos suplican hacer constar que no se trata de un desafío de competencia sino de una fiesta expresamente organizada por el Alfonso XIII en honor del Coronel don Emiliano Padilla.

ESTUDIOS

para una cañería Comision de ingenieros que saldrán hoy

En la mañana de hoy partirán de esta capital con dirección a Puntarenas los señores Ingenieros Agrónomos don Enrique Jiménez Núñez, doctor don Carlos Pupo, Licenciado en Farmacia don Elías Granados y el Subdirector General de Obras Públicas, Ingeniero don Salvador González Ramírez, quienes van por cuenta de la Municipalidad de aquel puerto para hacer un análisis de los ríos más cercanos a Puntarenas y estudiar el modo más fácil y económico para surtir a dicha ciudad con buena agua potable.

CRONICA

Tembler

Ayer, los aparatos del Observatorio Nacional marcaron un temblor. Los datos de ese movimiento no han sido estudiados; por estar enfermo don Pedro Nolasco.

Defunciones

José Joaquín Araya, 18 años, Catedral; Brígida Cantillo, 32 años, vecina de Cartago; América Madrigal, 14 días, Hospital; Esperanza Fonseca, 10 minutos, Marced; sin nombre Bouilla, Catedral; sin nombre Torres, Hospital.

Lamentos de un comerciante

Un hombre de negocios se lamenta de haber resultado de su balance del pasado año. Deporo, decía, no haber antes encargado mis trabajos a la nueva Imprenta del Comercio, pues ocreo que mi ganancia se hubiera duplicado. Desde hoy se hizo ocreo y recomiendo a esos talleres a cuantos negocien con él.

Estelionato y estafa

El Juez Segundo del Crimen de esta provincia falló ayer en el proceso seguido contra Víctor Corrales Agüero y José A. Faro Monge, vecinos de Poas de Aserri por estelionato y estafa a Andrés Valverde Mora, imponiendo a cada uno de los reos seis meses de presidio descontable en la Penitenciaría.

Es muy grande la elegancia y aun lo fuera mayor si esparciera a fragancia de los perfumes Rigaud.

Memorias

En la Imprenta Nacional ha empezado a imprimirse las Memorias anuales de las Secretarías de Estado.

correspondientes al año de 1909 a 1910

Reconcentrado

Llegó a esta ciudad en calidad de reconcentrado y procedente de Limón el señor Antonio Fallas, nicaragüense y partidario de la revolución. Lo saludamos.

Ahora es el tiempo

Casi toda persona se queja de la influenza, dolores de huesos, resfríos, castrros y calenturillas pasajeras, pero el que quiere curarse debe tomar el Cura-tivo Universal, que es el específico mejor contra estos males. Superior a la Bromoquina y otras preparaciones.

Preguntado por él en la Botica Universal, esquina S. O. del Mercado.

Nacimientos

Ramona Josefa de la Trinidad de la Candelaria, natural de Rosalía Arias de único apellido.

Amalia Felipa Arabela de Jesús hija legítima de David Zúñiga y María Teresa Jara ó. ap.

José Jorge de los Dolores, hijo legítimo de Manuel Barboza y Tomasa Cambrotero.

Leonel José de Jesús de la Trinidad, legítimo de Demetrio Iglesias Castro y Ester Bouilla Mora.

Isomilanda, legítima de Alejandro Torres y María Barquero.

Alfonso José, legítimo de Manuel López y Ramona López.

Miguel Angel de la Trinidad, legítimo de José Oubillo y Catalina Chinchilla.

Luz de la Trinidad, natural de Susana Ester Zúñiga.

Auto de prisión

dictó ayer el juez Primero del Crimen de esta ciudad contra Rafael Cordero Fonseca, indiciado en el delito de hurto de ropa a don Joaquín Tinoco Granados.

Turistas perdidos

en las montañas del Irazú

Llano Grande de Cartago, 4 de febrero. — El sábado de la semana pasada en la noche, llegaron aquí, en expedición al Volcán Irazú, tres machitos turistas que venían desde Limón a donde habían desembarcado a fines de enero último.

Otro día muy de madrugada se pusieron en marcha para el volcán, llegando al cráter a la una de la tarde.

En unas al anochecer regresó a este barrio uno de esos machitos en busca de un vaquiano, por el hecho de haberse perdido sus dos compañeros.

Así que consiguió al vaquiano volvió con él al volcán.

Después de tres días de fatigosa jornada, vinieron a dar con los dos excursionistas perdidos, allí cerca de los montes de Otilblanco, a larga distancia del volcán.

Los americanos se estuvieron alimentando con hojas y frutas del bosque, esto durante cuatro días y medio que fué el tiempo que estuvieron extraviados. —Corresponsal.

No hay tal desacuerdo

Preguntado a Bluefields sobre lo que hubiese de cierto con respecto al desacuerdo habido entre los Generales Chamorro y Estrada, se recibió contestación de don Adolfo Díaz, desmintiendo la noticia.

Así mismo manifiesta que el ejército de la revolución no se encuentra tampoco rodeado, como dijo un diario de ésta, por las fuerzas de Vásquez, sino que por el contrario, se encuentran fuertes y prontas a dar batalla.

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR Operaciones por el procedimiento eléctrico



Dentaduras sin PALAAR Trabajos en oro puentes y coronas

del Dr. B. MARICHAL M. CIRUJANO DENTISTA

De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente a la Casa de Salud del Dr. Toledo López. HORAS: de 8 a. m. a 5 p. m.

NIÑA QUE SE MORIA DE Raquitismo y Escrófula



LUCILA CALDERON

Curada Radicalmente con la Emulsión de Scott

"Mi hija Lucila desde los primeros años de su edad era atacada de ahogos espasmódicos. Padecía de Raquitismo, de enfermedad supurativa de los ojos, llegando á tener nubes en uno de ellos.

"Cuando ya habíamos perdido toda esperanza de salvarla, fuimos aconsejados de darle la Emulsión de Scott.

"Apenas había terminado el tercer frasco, empezó á mejorar visiblemente hasta ponerse completamente bien. Ha llegado á los seis años robusta y sana, y declaro, con toda justicia y con la convicción de una madre agradecida que debemos la salvación de nuestra hija á la maravillosa Emulsión de Scott."—CARMELA A. DE CALDERON, Quillota, Chile.

Pídase EMULSIÓN DE SCOTT y no dejarse engañar con imitaciones que Llevan Nombres Parecidos. Exíjase Esta Marca.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

manejó largo rato ante sus balcones. Observó que era de un solo piso, y esta circunstancia hizo germinar en su cerebro un proyecto de venganza muy extraño.

Procuróse dinamita y confeccionó dos bombas de mecha.

Antes de salir, provisto de ellas, á la casa donde vivían la adúltera y su amante. Cuando creyó que nadie le veía, puso las bombas junto á la puerta, prendió fuego á las mechas y salióse rápidamente.

Momentos después se oía una terrible explosión, y todos los habitantes del barrio se precipitaban á la calle, creyendo que se trataba de un terremoto.

La casa sufrió graves desperfectos, pero Turidó y su amante resultaron ilesos milagrosamente.

Ayer los periódicos dieron cuenta del suceso.

Enterado Santa Fe de por ellos de que los culpables habían escapado á su venganza, dedicóse acto continuo á fabricar otras bombas.

En su criminal ocupación sorprendióle la policía, que había averiguado ya la causa de la explosión de anteañoche.

Santa Fe fué preso.

Quando le metían en la cárcel, repuso: —«En cuanto salga, recurriré al cuchillo. Esta arma no falla jamás».

Nota de la Redacción: Santa Fe trabajó en la Costa Atlántica de este país donde tenía un pequeño negocio, según nos informa la persona que nos suministró el periódico de que tomamos la nota.

Reclamo de una PUBLICACION

En el presente mes cumplirá un año de haberse efectuado en esta ciudad el primer Congreso Pedagógico Costarricense.

Los trabajos presentados á esa asamblea y discutidos por ella fueron recogidos para darles publicidad.

Sabemos que el doctor don Arturo Pérez Martí, tiene listos esos trabajos para darlos á la imprenta y solamente espera que el Gobierno, que ofreció hacer por su cuenta tal publicación, dé la orden para que el trabajo se verifique. Sería una lástima que tales trabajos se quedasen inéditos, pues entre ellos hay muchísimos de alguna importancia para la enseñanza.

Ojalá que no se eche en olvido la publicación esa para que no resulte como con todo lo que trata de enseñanza: que se queda para última hora ó para siempre.

De Escasu

Febrero 4.—Se nota mucho entusiasmo para el turno general que se celebrará el domingo próximo.

El acto promete estar muy animado, pues muchas señoras y señores las capitulinas tomarán parte en las comisiones. Ya lo saben los pollos josefinos que quieren expansionarse y contribuir con su óbolo en favor de nuestro templo.

—Las paredes del altísimo están de verso. ¡Bien por el señor cura!

—La lluvia de cenizas se hizo sentir también por estos lugares.

—El primero del que cursa empezó el destace de ganado y cerdos en el uno y Rastro. Muchas personas peritas, especialmente destazadores, afirman que dicho edificio carece de comodidades para el buen servicio. Trasladamos al Municipio. Corresponsal.

Lidio Bonilla P. PINTOR

DECORADOR — y — ROTULADOR (Trabajos en pintura liza) Apartado n.º 514 - San José E. 27. 1 m.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende la casa de don Agustín Salazar, punto inmejorable, y que na digna con la de doña Oristina y de Fernández, 100 varas al Oeste del serradero Wolf — ELIAS ARTAVIA — Febrero 5 10v.

Se alquila una casa, lado de La Soledad. Informa Lidio María Calderón. Enero 25 10v

EN CARTAGO tengo encargo de alquilar dos casas amuebladas, cómodas é higiénicas, en el centro de esta ciudad, á razón de cincuenta colones cada una. Dirijase á doña Juana García ó á la señorita Ceina Troyo.—LUIS GARCÍA ARAGÓN.—Enero 25 8v.

PIANO EN VENTA.—Se vende un piano barato. En la "Relojería Inglesa" de don Roberto Gailard, do, situada frente á la casa de don Luis Cruz Polanco, dirán razón. San José 2 de febrero de 1910 10 v.

Buena gratificación daré al que me dé señas exactas del paraiso de un caballo blanco, pequeño, con una pinta en elanca izquierda, de adadura corta y con un piquete en una oreja. Se extravió de un potrero en Escusú en la semana antepasada. Dirijase á Ricardo León, en Atenas, ó á Juan José Gómez en la oficina de este diario. Enero 25 8v

Alquila casa, una grande muy hermosa, y otra regular, las dos sitas en el sitio de la Estación del Atlántico. También vendo caña dulce, hago contratos por cantidad grande. Entenderse con Juan Calvo, casa esquina; calle 11, Sur y 8 av. Este.—enero 23 15v.



Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

JARABE DE RABANO LIQUADO

DE GRIMAULT Y CIA

Depurativo por excelencia

PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS



VENTA AL POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.

"DES ROSES" PERFUME



V. RIGAUD. PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

BUEN NEGOCIO

que produce 14% sin dificultad

Se vende en \$11,000.00, \$3,500.00 al contado y el resto á plazo, una propiedad situada frente á la ESCUELA «MAURO FERNANDEZ». Se compone de varias habitaciones QUE PRODUCEN \$130 MENSUALES Y HAY TERRENO PARA CONSTRUIR OTRAS MAS

Informes en esta Imprenta. San José, enero 29. 1 m. alt.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)
- Refrescos { CREAM SODA, Zarpaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa — KOLA DOBLE Y KOLA CHAM —

Aviso al público que vendo hierro de techar usado, y teja de barro. Para informes entendiase en San Juan de San José con Elias Chavez Vega. Enero 17 10v

En venta ó alquiler Las dos casas que ha estado ocupando el señor J. E. Hitchcock, situadas frente al jardín de las señoritas Carmel. Entenderse con Pedro Durini, 8a avenida Este, N.º 182 Enero 6 1m.

OJO!—Tengo encargo de colocar dinero al uno por ciento sobre garantías hipotecarias en esta ciudad y la venta de casas pequeñas, baratas. Se desea comprar un terreno de 5 á 10 manzanas á 2 ó 3 millas de San José.—ELIAS ARTAVIA.—San José enero 25 de 1910 10v

SE ALQUILA una casa grande, cómoda, con hortaliza. Está situada á 250 varas al Sur del Fondo 50 antes de llegar á Las Pilas. Entenderse con Francisco Origgli.—Enero 23. 15 v.

EL único t. ché que no hace daño POR EXPERIENCIA PROPIA: teja de barro, que dura siglos, es a que ofrece TOMAS SALAZAR en San Antonio de Montecillos de Alajuela. Cuenta con barro especial y buenos materiales y precisa sin competencia.—Enero 7. 6 m.

PARA LLEVAR LIBROS, de cualquier negocio que sean, cálculo de facturas y para toda clase de trabajos de contabilidad que ejecutará con el debido esmero, puntualidad y exactitud, ofrezco mis servicios de 6 p. m. en adelante y por módica remuneración. Se me encontrará durante el día en la Aduana Principal y en la tarde en mi casa, avenida 5a Oeste.—R. MONTAGNÉ. Febrero 3. 1 m.

Baratisimo se vende un piano propio para estudio. Informes en la sastrería "T. Verr", frente á la Casa Presidencial. Enero 25. 10v

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS

ITINERARIO PARA FEBRERO Y MARZO

Sarnia..... 7 de Febrero	Sarnia..... 7 de Marzo
Prins Joachim..... 14 — —	Prins Joachim..... 14 — —
Sibiria..... 21 — —	Sibiria..... 21 — —
Prins August Wilhelm..... 28 — —	Prins August Wilhelm..... 28 — —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en LONDRES en el término de 21 á 25 días. Hay VAPOR cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston. TODOS los vapores tienen "CAMARERAS" Y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH
EN SAN JOSE Y LIMON

ELDERS Y FYFFES LTD.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera á Bristol £ 20
— — — — — ida y vuelta... — 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes **SASSO & PIRIE** SAN JOSE

E. J. Hitchcock, Administrador

¡MUSICA! SOMBREROS

Ofrezco al público en general desde en TERCETO en adelante, para Bailes, Serenatas, Paseos, Pic-nic, Banquetes, Matrimonios, Bautizos, & c.

De todo estilo y novedad ofrezco al público en mi SOMBRERERIA y LAVANDERIA "LA PERFECCION" recientemente abierta.

SE HACEN SOMBREROS para caballeros, señoras y niños. Puntualidad en las obras

Manuel F. Palomo
San José, Enero 30.